



# Agradecimiento de los ganaderos de la raza morucha a la Universidad de Salamanca

Alfredo Martín-Cubas entregó la insignia de oro de "Carne de Salamanca" al rector con motivo de la celebración del VIII Centenario y la promoción del nombre de Salamanca

L.G. | SALAMANCA

La cena de confraternidad de la familia de los ganaderos de la raza morucha giró ayer en torno a su vinculación con la Universidad de Salamanca, distinguida a través de la figura de su rector, Ricardo Rivero, con la insignia de oro del Consejo Regulador "Carne de Salamanca", y muy aplaudida por la Asociación Nacional de Ganaderos de la Raza Morucha.

Alfredo Martín-Cubas, presidente del Consejo Regulador "Carne de Salamanca", justificó la insignia a la Universidad, asignada por unanimidad de voto, por su difusión del nombre de Salamanca en sus 800 años de historia y la colaboración y vínculos que mantiene con investigaciones sobre esta raza.

"Los dos pilares sobre los que se asienta nuestra querida Salamanca son la ganadería y la Universidad", resaltó Martín-Cubas, tras un recorrido por la historia de Salamanca y sus antiguos pobladores. "Agradecemos a la Universidad el esfuerzo por llevar a cabo estudios y colaboraciones con esta raza y su producto, con el fin de sumar sinergias", apuntó. El presidente de "Carne de Salamanca" destacó a la Universidad como "ejemplo de lucha por crecer y de superación para derribar las fronteras locales", algo por lo que han luchado los ganaderos vinculados a la raza morucha para abrir nuevos mercados.

De hecho, Alfredo Martín-Cubas agradeció a la Universidad la fuerza que tiene la palabra Salamanca, no sólo por su antigüedad, "sino por sus pro-



Alfredo Martín-Cubas, Ricardo Rivero, Arnaldo Cabello y Agustín García. | ALMEIDA

## "Salamanca se asienta sobre los pilares de la ganadería y la Universidad"

fesionales a lo largo de estos 800 años". Y, como prueba de ello, recordó que el Consejo Regulador eligió el nombre de "Carne de Salamanca" para conseguir que la producción de los ganaderos pudiera traspasar fronteras, como era la intención.

El rector, Ricardo Rivero, agradeció la insignia de oro del Consejo Regulador y el trabajo realizado por los ganaderos en favor de la raza y puso a disposición de ellos y de la ganadería morucha "las capacidades investigadoras de la Universidad de Salamanca". Ya se han desarrollado proyectos con la asociación para mejorar los rendimientos, entre ellos el liderado por la profesora Concepción Lillo.

Agustín García, presidente de la Asociación Nacional de la Raza Morucha, felicitó a la Universidad de Salamanca y destacó su vinculación con los ganaderos de morucha en la búsqueda de raíces, cultura y tradiciones y no sólo de bene-

## Rivero pone a disposición de la morucha la investigación de la Universidad

ficio económico.

Tras entregar la insignia de oro del colectivo ganadero al subdirector general de Medios de Producción Ganaderos del Ministerio de Agricultura, Arnaldo Cabello, por el apoyo a la raza, Agustín García destacó la presencia de los Reyes

### PREMIADOS

El Consejo Regulador "Carne de Salamanca" distinguió además a Eduardo Martín López, como la ganadería que más animales de morucho comercializó; al punto de venta Berafa S.L. y al restaurante "El Pernil ibérico".

La cena fue homenaje a los ganaderos de la feria y, en especial, a los premiados en ella. Los primeros premios fueron para Eloy Vaquero (machos de más de 30 meses); Valeriano Hernández-Tavera (machos de 18 a 30 meses); Visitación Bernal (lotes de vacas con rastra morucha y con cruzada); Irene Muñoz (vacas sin rastra y mejor eral); El Valle Blanco 95, S.L. (tres hembras de 24 a 36 meses); Jesús Castaño (tres hembras de 12 a 24 meses); y Nieves González (lotes de tres hembras de 6 a 12 meses).

en Salamaq y la calidad del XXXV Concurso Nacional y felicitó al presidente de la Diputación de Salamanca por el éxito "incuestionable y rotundo" de la feria.

Como aspecto crítico, Agustín García aprovechó para llamar la atención sobre la tuberculosis bovina y el grave problema de viabilidad, dijo, que ocasiona a numerosas explotaciones. En este sentido, tachó de "desproporcionadas" las actuaciones de las "autoridades sanitarias" para conseguir, dijo, "su anhelada, aunque utópica, erradicación".

Arnaldo Cabello se mostró encantado con el reconocimiento y mostró su admiración por la raza morucha.